

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Correos de ayer.

Copiamos de «El Isleño:»

MADRID 14 DE MARZO.

Desde anoche están corriendo rumores de crisis ministerial, fundándolos los que los acojen como verídicos, en las dificultades con que tropieza el señor Figueras en Barcelona para restablecer por completo la tranquilidad en Cataluña, donde á toda costa quieren que el presidente del poder ejecutivo declare que desea la república federal.

El gobierno no quiere hacer esa declaracion prévia hasta la reunion de las Constituyentes para no enagenarse por completo algunos elementos radicales, con cuyo apoyo cuenta y cree necesitar circunstancias difíciles que pueden sobrevenir, pero hay quien supone que sin peligro alguno, los ministros pueden manifestar en este punto su opinion personal, porque no estando acordada la forma de federacion, cuando de ella traten las Cortes Constituyentes, se han de poner de relieve tales peligros para los intereses de todas las provincias, que no es fácil se persista en plantear una república federal en los términos de independencia regional.

Por lo pronto varios diputados andaluces y gallegos van á presentar una proposicion á las Cortes pidiendo que se declare en dichas regiones la libertad de comercio y la franquicia de puertos, lo que equivaldria á matar una porcion de industrias de que dependen otras provincias. Claro es que las Cortes no aprobarán esta proposicion si llega á presentarse, pero es un indicio de lo que seria en España la federacion de estados en la forma en que se ha predicado.

Que debe haber algun disgusto en el seno del ministerio es indudable, porque hay ministros como el señor Castelar decididos á resistir las imposiciones de abajo ó á marcharse á su casa si no pueden conseguirlo.

Las noticias de crisis no son, sin embargo, ciertas.

Anoche corrieron rumores de que se habia alterado gravemente el orden en Jerez de la Frontera, pero ninguna noticia ha venido hoy á confirmarnos.

La Bolsa sigue bajando, y esta baja no nace precisamente de los apuros financieros del Tesoro, sino de la creencia de que no llegará á consolidarse pacíficamente el actual orden de cosas. Por lo demás, el señor Tutau está en negociaciones con los señores Urquijo y Arenzana para un anticipo al Tesoro que permita atender á las obligaciones mas apremiantes. Aunque este anticipo no se haga con condiciones muy beneficiosas para el Estado, hay que tener en cuenta que lo contrata un gobierno todavia no reconocido por el mayor número de potencias extranjeras.

Las Cortes han empezado hoy la sesion despues de las tres y media, y están tan desanimadas, que ni siquiera habia número bastante de diputados para celebrar sesion; pero se ha prescindido de esta fórmula reglamentaria á pesar de las reclamaciones de algunos representantes, porque en realidad cuando no se hace caso de otros preceptos mas importantes como son el de incompatibilidad entre el cargo de representante y los empleos públicos que á varios de estos se están concediendo, seria mez-

quino pararse en detalles reglamentarios.

El gobierno ha aceptado el pensamiento de que se dé una peseta diaria á mas del pré que hoy tiene la tropa, á fin de que no haya gran diferencia entre el sueldo que esta tenga y el de los voluntarios que se van á organizar.

Aquí se cree que hoy habrá entrado en España Don Carlos.

Háblase de un acto de insolente insubordinacion de que ha sido testigo y hasta actor el general Contreras en Esparraguera, por parte de algunos soldados, suceso que ha motivado principalmente el regreso de dicho general á Barcelona.

Parece que los radicales están dispuestos á declararse republicanos unitarios y combatir legalmente al federalismo.

El señor Sicilia ha pedido esta tarde en la Asamblea que sean licenciados todos los quintos del último reemplazo.

Es posible que al regresar á Madrid se detenga un dia en Zaragoza el presidente del poder ejecutivo.

En Pamplona han sido presas algunas personas, á quienes se acusa de haber tratado de seducir á la tropa para que se decidiera á favor de la causa de don Carlos.

Por la frontera de Cataluña se ha introducido un fuerte contrabando en los momentos en que los intransigentes se agitaban con mas ardor para declararse independientes, con cuyo motivo retiraron de dicha frontera los carabineros que en ella hacian servicio.

Estos dias, segun «El Eco» de Cartagena, se han notado síntomas de indisciplina en la marinería del depósito y la tripulacion de la fragata «Almansa.» El comandante del departamento, señor Topete, se presentó logrando calmar los ánimos algun tanto y dirigiéndose á los soldados y marineros una discreta alocucion, atribuyendo á los enemigos de la patria y de la República el proposito de socavarla por medio de la indisciplina y concluyendo con vivas á la República, á España y á la disciplina y el orden con la República.

Idem 17.

Siguen los repartos de tierras, y lo decimos con sentimiento, tanto por el hecho en si como por el que ha de causar á nuestro estimable colega de París, «El Correo de Europa», que no quisiera para su país ciertas vergüenzas.

En Feinos, pueblo de la provincia de Badajoz, han ocurrido nuevos desórdenes. Ha habido reparto de fincas, tocándole la suerte á una dehesa boyal de don Juan Peche, y á los vecinos pacíficos y ajenos á esta clase de procedimientos, han sido los que se han visto obligados por los perturbadores á echar abajo las tapias de aquellas propiedades. Tambien en Burguillos, pueblo de la misma provincia, han ocurrido desórdenes del mismo género, anunciándose el reparto á tambor batiente y obligando al cura Santa Lucía á marchar delante de los que pronto formarán allí la nueva clase contribuyente.

Las cartas de Badajoz dan detalles sobre el espíritu socialista que se ha apoderado de aquellos pueblos. En el club de Zafra parece se acordó que, supuesto que la república federal era la reparticion de bienes, y este habia de establecerse, lo conveniente era proceder á efectuar aquel repartimiento para evitar este trabajo al gobierno. Por consecuencia de este acuerdo, se han repartido las propiedades y dehesas de las principales casas de aquella provincia, sin que haya razones ni argumentos bastantes á hacerles desistir de su propósito.

Hasta ahora no sabemos que los dueños hayan sido reintegrados en su propiedad, como debiera haberse hecho con la mayor energía, y como al gobierno mismo le habria convenido hacer para inspirar confianza.

«El Correo Militar» ha insertado un interesante relato de lo ocurrido á una pequeña columna de 42 ingenieros al mando del capitán don Honorato Saleta y don Mariano Soto, abandonada en el centro del Carrascal (Navarra) entre la venta de las campanas y la de Oloriz, y cercada por fuerzas muy superiores mandadas por Dorregaray, siendo de advertir que la decidida actitud de aquella y la generosa ó prudente del último evitó un empeño sangriento y una catástrofe segura.

La pequeña columna marchaba por la vía férrea para evitar el barro, cuando vió avanzar una columna que por su correcta marcha y uniformada caballería, que flanqueaba y componia la vanguardia, creyeron era del ejército, completando la ilusion un coracero con su uniforme y casco bien conocido que iba delante; pronto se descubrió, empero, que eran los carlistas, y fué necesario que Saleta y Soto con sus escasas fuerzas corrieran al pueblo y se posesionaran de las casas mas próximas. La faccion hizo alto y enviaron como parlamentario al marqués de Valdecerrato; pero Saleta anunció la firme resolución de resistir, y despues de otras ineficaces gestiones, cuando se creia que el fuego iba á empezar desfiló la columna carlista respetando aquel puñado de valientes.

No por esto la recompensa será menos merecida. Dicesenos en una carta de Pamplona recibida hoy, que la causa de haber atacado á deshora en Monreal el general Nouvilas era hacer desaparecer la opinion divulgada por los carlistas de que las tropas no se querian batir y reanimar el espíritu de los liberales. Si era así, el éxito correspondió á sus esperanzas, pues el resultado de la accion de Monreal, atacando con sus escasas fuerzas un punto custodiado por mayor número, ha debido levantar la moral del soldado. La carta á que nos referimos confiaba mucho en la combinacion de las columnas de Lopez Pinto y Casteñón.

Tambien nos dice que no faltan divisiones en el partido carlista entre los amigos de Cabrera y los intransigentes, y que la columna del coronel Salcedo estaba dispuesta para salir á donde hiciera falta.

Es tanto el contrabando que ha entrado en estos últimos dias, que al decir de un colega los almacenes están llenos en todas partes, siendo causa de que las fábricas de Cataluña no puedan vender las existencias y se hallen próximas á aminorar los trabajos por falta de movimiento en el mercado.

El periódico que se publica en Madrid con el título del «Estado catalán», dice que para hacer la federación es necesario empezar por formar los estados á fin de que despues se proceda á formar la federación. De otra suerte las Córtes Constituyentes no funcionarían mas que para declarar que la república sea federal ó unitaria, y una vez hecha la declaración aguardar, si es la federal, á que los Estados se hagan y envíen sus representantes para discutir la Constitución.

Copiamos de la «Crónica de Cataluña.»

Segun vemos en un periódico de Madrid, el ministro de negocios extranjeros de la vecina república, ha dirigido desde Versalles la siguiente nota al embajador de España en París, Sr. Olózaga:

«Señor embajador: he recibido de manos de V. E. el «Memorandum» que el señor ministro de Estado acaba de dirigir á los representantes de España en el extranjero. Dicho documento ha sido objeto del atento exámen que su importancia reclama bajo todos conceptos. El gobierno francés se complace en reconocer los sentimientos elevados y las nobles intenciones expresadas en dicho oficio y acoge con vivo deseo de ver realizarse las esperanzas que forma el señor Castelar para el porvenir de su país.

No es el gobierno de la república francesa quien podría ver con indiferencia lo que hace España en este momento para darse una nueva Constitución. Nosotros no podemos hacer otra cosa que desear que encuentre el término de las revoluciones que con tanta frecuencia la han agitado, y que obtenga, en fin, el primero de esos bienes, la estabilidad dentro de la libertad; ojalá puedan las Córtes constituyentes, cuya convocatoria está anunciada, asegurarle un gobierno regular y definitivo que por el respeto de todos los derechos dentro y fuera se conquiste la confianza de toda Europa.

Respecto á nosotros señor embajador, velaremos atentamente por el mantenimiento de las excelentes relaciones que subsisten entre vuestro país y el nuestro; cumpliremos todos los deberes de buena vecindad que nos impone una frontera comun y nos esforzaremos por contribuir en cuanto esté de nuestra parte al establecimiento de la tranquilidad y de la de las comunicaciones libres en la region de los Pirineos.

La nacion francesa no puede experimentar por la nacion española mas que sentimientos de estimación y de simpatía. Recibid, etc.—Remusat.»

NOTICIAS CARLISTAS.

Estractamos lo siguiente de una correspondencia de Madrid del 11 de marzo que publica «El Diario de Barcelona:»

«Esta tarde ha empezado á correr la voz de que el general Nouvilas habia sido derrotado por los carlistas de la facción mandada por Dorregaray y en Monreal. El parte que de esta acción publica la «Gaceta» es muy lacónico, y ha podido dar lugar á estos rumores que desmienten los republicanos.

Sábase sin embargo, que en la acción de Monreal ha muerto un coronel de Estado Mayor, y que en un batallón de cazadores ha sufrido numerosas bajas. La circunstancia de haber vuelto inmediatamente despues el general Nouvilas con su columna á Pamplona de donde salió para dar la acción hace creer que el rumor de un descalabro tenga algun fundamento, pues los carlistas eran mucho mas numerosos que las tropas, y debían estar bien parapetados.

Este suceso hará comprender á muchos lo peligrosa que puede ser para el partido republicano la desorganización del ejército que solo serviría para alentar al carlismo en sus empresas, y llevar la inseguridad á todas las provincias de España.

En Madrid el nuevo Capitan general señor Pavía hace esfuerzos para contener los gérmenes de indisciplina. Hoy ha revisado tres batallones de cazadores, y en los dias sucesivos hará lo mismo con todos los cuerpos de esta guarnición.»

De «El Isleño:»

Muchos de los carlistas que van á las órdenes de Dorregaray visten el uniforme de guardias móviles franceses ligeramente reformado.

Dice «La Reconquista:»

«La Esperanza, confirmando nuestras noticias, dice anoche que el Cura Santa Cruz está relevado del mando que ilegítimamente conserva desde el 1.º de marzo.

Esa es la verdad, y por eso la conducta del señor Santa Cruz no pueden ser responsables los jefes legítimos de Guipúzcoa.»

Hoy se ha dicho que D. Carlos habia penetrado en España y que se habia visto obligado á pasar de nuevo la frontera á consecuencia de la derrota que habian sufrido las fuerzas de Dorregaray. Anoche no se tenían noticias oficiales que confirman este rumor, del que se han hecho eco algunos periódicos. Tampoco se ha confirmado oficialmente el fusilamiento del cura Santa Cruz.

A 3000 hombres dícese que llegan los que tiene Saballs á sus órdenes; pero despues de revistados por el hermano de D. Carlos han vuelto á dividirse en pequeñas partidas.

«La Reconquista» supone que el batallón de Alcolea ha sufrido mucho en el ataque que tuvo lugar entre la Juncosa y Cervia (Cataluña).

BARCELONA.

Copiamos del Diario:

Desde ayer (19) recorren las calles de esta capital varios individuos del batallón franco de Cataluña recién llegados. En su uniforme han sustituido el ros por la «barretina» encarnada.

Dice la «Imprenta:»

«Anoche estaban reunidos en el despacho del señor Figueras veinte y tantos individuos del partido republicano, pertenecientes á las dos fracciones llamadas intransigentes y transigentes, segun unos federalistas y de la calle de San Pablo, segun otros. Parece que la iniciativa de la convocatoria partió del señor Figueras que se propuso borrar las diferencias que separan á ambas fracciones y fundirlas en una sola aspiración comun. Se nos asegura á la hora en que escribimos estas líneas que las negociaciones estaban muy adelantadas y que si se llegaba á un acuerdo.»

«Anoche fué á visitar al señor Figueras la Junta de la sociedad para Exposiciones de Bellas Artes, establecida en la calle de Córtes. El Presidente del Poder ejecutivo demostró mucho interés por esta sociedad, cuyos esfuerzos por las artes mas de una vez hemos elogiado. Los señores Granell, Lligé, Teixidó y Dubié, que componían la comisión, espusieron al señor Figueras la conveniencia de que por el gobierno se les cediera uno de los tantos edificios del Estado que hay en Barcelona, para dar gran impulso á sus proyectos, y el señor Figueras acogió con complacencia esta súplica que prometió resolver favorablemente por su parte.

La sesión de la Asamblea ha tardado hoy mas en abrirse á consecuencia de la reunión celebrada por los representantes que dieron su sufragio al voto particular del señor Primo de Rivera. En esta reunión se ha acordado votar el presidente que indique

el gobierno, dar á este todo el apoyo que necesite, leal, desinteresada y eficazmente, y sostener el derecho á formar parte de la comisión permanente. Algunos de los que habian sido citados abandonaron la reunión antes de tomar este acuerdo, fundándose en que la disidencia del grupo que allí estaba reunido y votó con el señor Primo de Rivera, no disienta del partido radical sino en este punto, que constituía una cuestión puramente de conducta y no de principios; y por lo que hoy advertían, la disidencia de algunos era mas honda.

Leemos en el «Diario de Tarragona» del 19.

«Todas las noticias que recibimos de Falset concuerdan en que las fuerzas que mandaba el general señor Hidalgo y las de la columna del coronel señor Otal se mostraron en dicha población en un estado de indisciplina que afligió mucho á dichos jefes y á todos los de las citadas fuerzas. Parte de estas salió para Tivisa al mando de un teniente que logró reunirlos.»

«Ayer por la mañana llegó el general Hidalgo, regresando á Reus por la tarde. Dícese que antes de marcharse dió una orden para que se aplique la ordenanza á los actos de indisciplina que se observen en las fuerzas del ejército de la provincia.

«Algunos oficiales del batallón de cazadores de Madrid llegaron anteayer á Reus procedentes de Falset.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 18 de marzo.

En el momento en que escribo á V. esta carta el representante señor García Ruiz está defendiendo su enmienda al proyecto de ley de abolición de la esclavitud en Puerto-Rico, en cuya enmienda darán la primera batalla formal los adversarios de dicho proyecto.

El señor García Ruiz ataca con bastante energía á los abolicionistas siendo muy aplaudido por una parte de la mayoría, pero es probable que su enmienda sea desechada.

La táctica de los conservadores y de los partidarios de la abolición gradual de la esclavitud en Puerto-Rico consiste en presentar el mayor número de enmiendas posible para dilatar la discusión á fin de aprovechar un momento oportuno para conseguir que la Asamblea se disuelva sin que se haya aprobado definitivamente esta ley, y si no lo logran, pedir en último caso la votación nominal para que aparezca que no hay número bastante de representantes para votar leyes.

Los abolicionistas por si llega este caso tienen meditado presentar una proposición al gobierno para plantear la ley que se discute. Ellos dicen que el efecto de esta ley en Puerto-Rico no puede evitarse sin gran perjuicio para la isla, y que sabiendo ya los esclavos que van á ser libres, burlarles en esta esperanza equivaldría á lanzarles á la insurrección.

También aseguran que si se hace ahora la abolición de la esclavitud en Puerto-Rico, los dueños de esclavos en la isla de Cuba tendrán buen cuidado de hacerla ellos por si, convirtiendo sus actuales esclavos en trabajadores contratados, con lo cual este difícil problema quedaría resuelto sin perturbación de ninguna clase, y por la voluntad de los mismos que mas interesados estaban en mantener la esclavitud.

Un representante radical ha censurado hoy en las Cortes la conducta seguida por el señor Chao al reponer en sus cargos á muchos de los empleados declarados cesantes por el señor Becerra. Este representante no tuvo nada que decir cuando el señor Becerra barrió de empleados el ministerio de

Fomento, sin tener en cuenta la antigüedad, aptitud y merecimientos de muchos de ellos y sin mas objeto que el de dar sueldos á sus amigos. Tambien el señor Roldan ha anunciado una interpelacion sobre el mismo asunto.

Hoy se ha dicho que el ministerio habia indicado al señor Figueras que volviera á Madrid lo mas pronto posible para resolver varios asuntos pendientes, y entre ellos los que ocasionan divergencias entre los ministros. La noticia no es cierta y el señor Figueras no estará en Madrid hasta dentro de tres ó cuatro dias.

El señor Tutau niega que haya celebrado en su despacho del ministerio de Hacienda una reunion con varios banqueros para procurarse fondos.

Aunque las partidas carlistas no aumentan en fuerza, sí lo hacen en cantidad. Se teme, segun las noticias de hoy, que aparezcan algunas en las provincias de Sevilla y de Guadalajara. En esta última habia ayer grande escitacion.

Hoy ha aparecido en las esquinas de Madrid una escitacion de la «Internacional» á fin de celebrar con una reunion esta noche el aniversario de la «Comune» en París. En esta escitacion se prodigan los insultos á la clase media y á todos los partidos, incluso el republicano.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

Del «Diario de Barcelona.»

París 17 de marzo.

La mesa de la Asamblea, seguida de doscientos diputados, ha comunicado á M. Thiers la resolucion de la Cámara. M. Thiers ha contestado: «La mejor recompensa de todos mis esfuerzos es el testimonio que me dais de la confianza del país y de la Asamblea en representacion del país.»

Roma 18. —En la Cámara de diputados el señor Ferrari ha pedido esplicaciones al gobierno sobre sus relaciones con el gobierno español y sobre el reconocimiento de la república.

El ministro de Negocios extranjeros ha contestado que Italia respeta al reconocimiento formal de la república ha dicho que el gobierno italiano ajustará su actitud á la de las demas potencias.

Marsella 18 de Marzo.

M. de Remusat al entrar en la Asamblea fué recibido ayer con una triple salva de aplausos, oyéndose en los bancos de la izquierda gritos de ¡viva la república! y en los de la derecha de ¡viva la Francia!

M. Christophle propuso que se declarase á M. Thiers benemérito de la patria.

M. Saint Marc-Girardin presentó una enmienda en la cual se decia que «la Asamblea, que acoge con patriótica satisfaccion la comunicacion del gobierno y se felicita de haber llevado á cabo una parte esencial de su tarea, de las desgracias al gobierno.» M. Belcastel propuso que se añadiesen estas palabras: «Merced á la cooperacion del país.»

La Cámara aprobó por unanimidad la orden del dia completada de esta manera.

Los jefes de todas las facciones de la Asamblea fueron á felicitar á M. Thiers, quien les contestó que la mejor recompensa era el testimonio de la Asamblea y del país.

En la misma sesion se procedió á la tercera lectura del proyecto de ley sobre el consejo superior de instruccion pública.

Marsella 19 de Marzo.

M. Thiers fué ayer aclamado en París. El pueblo daba los gritos de ¡Viva Thiers! ¡Viva la república!

Las próximas vacaciones parlamentarias terminarán el 28 de abril en cuya época se presentarán á la

Asamblea las leyes para la organizacion del poder.

El Consejo de Berna ha destituido á 97 curas.

Madrid 18 de marzo.

La enmienda del señor García Ruiz pidiendo la abolicion gradual de la esclavitud, ha sido desechada por la Asamblea por 123 votos contra 58. Mañana se hará la eleccion de presidente, un vicepresidente y un secretario de la Asamblea.

Se dice que va á presentarse á las secciones de la Asamblea una proposicion firmada por diputados andaluces y gallegos pidiendo la libertad de comercio y que se declaren puertos francos los de Andalucía, Galicia y Asturias, comprometiéndose aquellas provincias á compensar al Tesoro de lo que deje de recaudar por aduanas.

Madrid 19 de marzo.

En la Asamblea el general Sanz ha dirigido al gobierno una pregunta sobre la insurreccion habida en Camuy, Puerto-Rico, al grito de «¡muera España!» El señor Padial ha dicho que todo era una farsa. Ha mediado un incidente entre el señor Padial y el señor Zugasti.

Se ha procedido á la eleccion de presidente de la Asamblea, y ha sido elegido el señor Salmeron (don Francisco) por 91 votos contra 83 que ha obtenido el señor Orense.

Londres 17 de marzo.

Lord Derby encuentra dificultades para formar el nuevo gabinete. La Reina ha rogado á M. Gladstone que continúe al frente del ministerio.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Reclamado por urgentes atenciones de su importante cargo, el Excmo. señor Presidente del Poder ejecutivo, salió ayer á las once y media de la noche en el vapor «Ulloa» para Valencia desde donde se trasladará inmediatamente á Madrid.

En la imposibilidad de poderse despedir particularmente como deseaba de todas las Corporaciones y personas que le han honrado visitándole, me confió á mí el encargo de hacerlo en su nombre, como gustoso lo cumplo por medio de estas líneas, que ruego á V., señor Director, se sirva insertar en ese periódico.

Barcelona 20 de marzo de 1873 —El Gobernador, Miguel Ferrer y Garcés.

Crónica Local.

Cesantia.--Despues de 38 años de servicio, en la aduana de nuestro puerto, vino en el correo de ayer la cesantia de nuestro paisano y amigo don Gabriel Fontcuberta que ocupaba la plaza de auxiliar de la Alcaldía. Sentimos, como creemos sucederá á todas las personas que conocen al señor Fontcuberta, la separacion de dicho sugeto, quien desde que entró en dicho establecimiento no ha hecho mas que captarse las simpatias del público que ha tenido ocasion de tratarle. Esperamos pronto verle repuesto en el destino que ha perdido ó en algun otro.

Tambien han sido declarados cesantes don José Sotés oficial de policia y don Ricardo Melchon vigilante del mismo ramo, nombrando en su reemplazo á don Manuel Rey y don Francisco Pascual. No dejamos de sentir la destitucion de dichos funcionarios, mayormente por el primero despues de los muchos años que lleva de servicio, porque desde el tiempo que les vemos desempeñar los re-

feridos cargos lo verificaban con el mayor celo y rectitud, esperando que harán otro tanto los nuevamente elegidos.

Leemos en el Boletin Oficial de la provincia se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Villa-Cárlos, debiendo presentar los aspirantes á ella sus solicitudes documentadas en la secretaria de dicha corporacion dentro del término de treinta dias, á contar desde el dia diez y nueve del corriente.

Segun vemos en el estado número dos para las ampliaciones de la red telegráfica, va comprendido el establecimiento de un ramal de un conductor de Mahon al semáforo de la Mola.

Cupones.--Con el vapor-correo «Mahonés» fueron remitidas al señor Administrador de rentas de este partido, las facturas aprobadas no habiendo venido la orden de satisfacerlos á causa no haberse recibido el papel en que debe reintegrarse la tercera parte.

Vapores-correos.--Despues de algunos dias de impedir la llegada á esta de nuestros vapores-correos á causa del temporal que reinaba, en la mañana de ayer fondeó en este puerto el «Mahonés» y por la tarde lo verificó el «Menorca», volviendo á salir en la misma tarde el primero de ellos.

Con el «Mahonés» llegaron á esta plaza y salieron para la de Ciudadela, diez y nueve jóvenes mallorquines, los cuales van á recibir el sagrado orden del Diaconado.

Con motivo de ser la vigilia de su Santo patron, fué obsequiado en la noche de anteayer con una serenata nuestro distinguido y eminente músico mahonés don Benito Andreu presbítero.

Por telegrama recibido anteayer en Barcelona se sabe que el vapor-correo «Mendez Núñez» llegó el 17 á Cádiz, procedente de la Habana, conduciendo la correspondencia pública.

Al emprender el vapor-correo «Mahonés» su viaje en la tarde de ayer para Palma con la correspondencia, no lo pudo efectuar por haber sufrido una descomposicion en la máquina.

Segun leemos en los diarios de Barcelona los representantes delegados de las Diputaciones provinciales de Lerida, Tarragona, Gerona y Baleares reunidos en esta capital, en vista de la gravedad de las circunstancias han acordado:

1.º Ofrecer y prestar apoyo incondicional al gobierno cuya personificacion está en el ciudadano Estanislao Figueras, por merecerle los individuos que lo componen la mas completa y absoluta confianza.

2.º Declarar que sin prejuzgar la cuestion sometida á la deliberacion del Poder ejecutivo, opinan unánimes que es inconveniente hoy la medida del licenciamiento del ejército mientras haya enemigos en armas, por creer que su misma dignidad y el interés de la patria exigen su eficaz concurso para acabar con la faccion, aspiracion unánime de todos los republicanos catalanes y mallorquines.

Barcelona 12 de marzo de 1873.—Por Lérida: Pedro Castejon.—Pedro Mies.—Angel Feliu y Escala.—Por Gerona: Miguel Abellá.—Pablo Alsina.—Por Tarragona: Juan Palau y Generés.—Por Baleares: Antonio Marroig.—Juan Geriás.»

No ha sido tan fuerte el temporal en esta isla como lo fué en la vecina de Mallorca, pues fueron muchos los males que ocasionó como podrán ver nuestros lectores en la siguiente reseña que copiamos del «Isleño»:

«EL ULTIMO TEMPORAL.»

Recuerdos bastantes sensibles quedarán del temporal experimentado estos dias en el puerto de Palma. Por la tarde del lunes empezó á soplar con violencia el viento S. que se corrió mas tarde al S. O., temiendo todos los marinos desastres de consideracion si continuaba de aquella manera ó si aumentaba, como habia sucedido otras veces. Las amarras de los buques en andana fueron reforzadas por todos los medios posibles evitándose apesar de rupturas y ligeros destrozos males de grande consideracion.

Solo la fragata Noruega «Byggden» que habia conducido un cargamento de tablones y habia salido de andana, aunque sin completar su descarga como equivocadamente dijimos anteayer, es la que habra sufrido averias que segun el reconocimiento que se practique podrán resultar totales, atendida la situacion en que se halla.

Este buque reforzó sus anclas el lunes por la tarde y aguantó hasta las dos de la madrugada que empezó a ser impelido por las olas encontrándose ya encallado á las tres en el «Jonquet» en donde permanece tumbado de costado. El martes por la mañana se constituyó el vice-consul de Noruega en el lugar del desastre al cual habian acudido multitud de marineros y vecinos de Santa Catalina con otros muchos de la ciudad, como igualmente el teniente de alcalde del arrabal y uno de Palma, que creemos era el señor Gomez.

La tripulacion del buque echó al agua un cable por medio de trozos de madera, que recogido desde tierra fué amarrado fuertemente. Asi que esta operacion estuvo echa se arregló en la fragata al aparato de salvacion tan usado por los buques del Norte que consiste en hacer correr una especie de silla por el cable sujeto al buque y en tierra. El primero que pasó fué el piloto ó agregado, jóven de unos veinte años, el cual demasiado confiado en sus fuerzas abandonó el aparato antes de tiempo y tuvo que luchar bastante con las embravecidas olas llegando á tierra mal parado y recibido en brazos de varios marineros que lanzándose al agua le hicieron adelantar camino. A causa de este incidente, la generosa multitud allí reunida creyó posible ir á bordo con una lancha, proyecto ensayado dos veces sin éxito y con peligro de la vida de aquellos arrojados marinos.

Volvióse pues al aparato, y por él llegaron á tierra uno tras otro, sin novedad, todos los tripulantes de la fragata que quedó abandonada á las cuatro y media hasta cuya hora no se retiró el vice-consul señor Cepeda.

Justo es consignar el humanitario comportamiento de los habitantes del arrabal que no escasearon medios de socorrer á dichos tripulantes. Hubo un padre de familia que recordaba que un hijo suyo habia sido salvado por un buque inglés, y queria demostrar su reconocimiento á aquellos desgraciados, pagando beneficios recibidos, como así lo hizo en cuanto estuvo en su mano.

El temporal ha dejado tambien tristes señales en la escollera del muelle que se formó en donde existian los astilleros, destrozándola completamente, espereciendo el terraplen que allí se habia formado y hasta amenazando á un buque en construccion detras de los almacenes, de cuyo taller arrebató pesados maderos dispuestos para dicho buque. Los almacenes de los vapores y los contiguos tambien sufrieron algo á causa de las olas que pasaban por el

boquete contiguo y junto á la riba del muelle nuevo, del cual se retiraron ayer bastantes carretadas de piedra y escombros.

El oleaje era tan furioso el martes que molestaba el paso en algunos trozos del camino junto á la muralla del mar hasta la fábrica del gas. En fin, creemos poder asegurar que desde el temporal de 1821 este ha sido uno de los mas serios ó acaso el mas violento que hemos experimentado. La Junta de obras de puerto, podrá ahora trabajar sobre sucesos recientes y acordar lo mas conveniente para librar á los buques de los sucesivos temporales que se hayan de sufrir.

* *

«Considerables son los daños causados á los campos por el temporal que ha reinado. Ademas del destrozo ocasionado á los árboles, principalmente en los oliyos que, como es sabido, son de madera mas quebradiza, hay que agregar la destruccion casi completa de muchos habares, especialmente de los que se hallaban mas adelantados. La cosecha de almendra que tan bien se presentaba hasta ahora ha recibido un golpe terrible.»

* *

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 19 de Marzo de 1873.

EFFECTOS PÚBLICOS.	Queda	
	DINERO	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	19'70	19'80
Id. id. id. exterior, emision 1867, 69 y 71.	24'20	24'35
Id. id. 6 p. 100 resguardos de la Caja de Depositos.	00'00	00'00
Billetes de Calderilla.—Series B. y C.	95'75	96'00
Oblig. del Estado para sub. ferro-carriles.	38'50	39'00
Id. id. 20000 rs. de cap.	00'00	00'00
Billetes hipot. Banco de España, 2.ª série.	00'00	00'00
Bonos del empréstito de 2000 millones.	62'75	63'00
Obligaciones del Emp. Municipal.	00'00	00'00
ACCIONES.		
Banco de Barcelona.	100'00	101'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	50'50	51'50
Sociedad de Crédito Mercantil.	21'50	22'00
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	41'40	42'75
Fer-car. de Tarrag.ª a Martorell y Barce.ª	84'75	85'25
Fer-car. de Zarag.ª á Pamplona y Barce.ª	14'75	15'50
OBLIGACIONES.		
Fer-carril de Zar. á Bar.—Em 1 julio 1858.	00'00	00'00
Id.—Emision diciembre 1858 y enero 1859.	64'00	64'25
Id.—Emision 1860, 1861 y 1862.	63'60	63'75
Id.—Serie A. y B. de 2000 y 1900 reales.	31'90	32'10
Ferro-carriles de Barcelona á Gerona.	95'00	96'00
Fer-car. de Barce.ª á Francia por Figueras.	49'75	50'00
Fer-car. de Tarrag.ª á Martorell y Barce.ª	102'50	103'00
Ferro-carril de Barcelona á Sarriá.	00'00	00'00
Fer-car. de Alm. á Valencia y Tarragona.	21'70	22'90
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	13'50	14'00
Fer-car. Medina á Zamora y Orense á Vigo.	00'00	00'00
Obligaciones del puerto de Barcelona.	106'50	107'50
Alumbrado por gas en Barcelona.	111'00	112'00

Bolsin del dia 19.

Quedó á las 10 de la noche á 19'40 operaciones.
(Diario de Barcelona.)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Ambrosio de Sena obispo y San Emilio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nra. Señora de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En la ermita de N.ª Señora de Gracia á las 4 de esta tarde habrá sermon que dirá D. Narciso Panedas Diácono y despues Rosario y los gozos cantados.

En San Jose continúa el devoto y solemne septenario al anochecer, con sermon.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados el 21.

De Palma en 1 dia Vapor Correo MAHONES de 164 tons. Capitan D. Juan Thomas con 17 trips, 25 pasags varios efectos y la correspondencia.

Buques despachados el 21.

Para Palma con efectos y la correspondencia el mismo buque.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados. Max. Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kil.
21	754.8	16.7 12.	83		7	SO. fre.	5.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 4 m.—Pónese á las 6 h. 14 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 2 h. 3 m. de la M.—Pónese á las 10 h. 57 m. de la N.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES. DE «EL BIEN PÚBLICO.»

Madrid 21. 11'00 mañana.

Recibido en Mahon 21. 4'43 tarde.

La Gaceta publica la ley para la organizacion de los voluntarios.

La asociacion internacional desmiente tenga proyectada una manifestacion en Madrid el próximo domingo.

El Sr. Chao continúa enfermo. Bolsin anoche subió á 19'25.

Fabra.

Anuncios.

Interesante.

Acaba de llegar á esta Ciudad el conocido platero mallorquin, Sr. Forteza, con un gran surtido de joyería de las mejores y mas acreditadas fábricas de París, Suiza y Alemania, como aderezos, pulseras, collares, cadenas, medallones, sortijas, pendientes, cadenas para caballeros y señoras, relojes y todo lo perteneciente al arte de joyería.

Dicho Sr. compra toda clase de piezas viejas tanto de oro como de plata, por su justo valor.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo.

Tambien pasará a domicilio á las personas que lo deseen.

Para vender.

Lo está una casa en S. Luis calle de Lagnon núm. 2 con árboles frutales y naranjos.

Informará su dueño en la misma casa.

Mahon, 1873. Imp. de M. Parpal, Bastion 39.